
证券代码：603658 证券简称：安图生物

郑州安图生物工程股份有限公司

投资者关系活动记录表（2024 年 9 月 20 日）

投资者关系

活动类别

特定对象调研 分析师会议

媒体采访 业绩说明会

新闻发布会 路演活动

现场参观

其他

参与单位名称

及人员姓名
上海证券交易所上证路演中心平台投资者

时间 2024年 9月 20日 15:00-16:00

沟通方式及地点 上海证券交易所上证路演中心 (http://roadshow.sseinfo.com/)

上市公司

接待人员姓名
董事长苗拥军、董事兼财务总监冯超姐、董事会秘书房瑞宽、独立董事张禾

投资者关系活动

主要内容介绍

1. 您好，请问公司将今年将股息分配比例提高到 50%是否具有可持续性？未来

运营及资本开支的资金需求是否充足？未来股息分配比例是否有进一步提升空

间？谢谢。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司历来高度重视股东权益和投

资者回报，在保持公司持续发展、经济效益增长的同时，致力于为股东提供稳定、

持续的现金分红回报。

2. 请问公司在今年上半年对发光试剂的出厂价进行了多大幅度的调整？还会进

一步调整吗？对全年收入的影响程度。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。2023年年中公司对整体销售政

策进行了调整，对今年上半年的影响大概有 5%左右。随着集采政策的陆续落地，

公司将对落地省份所涉及的相关项目价格进行进一步调整。



3. 公司曾经提出千亿市值目标，请问近三年还有这个预期吗？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司在二级市场的股票价格受行

业政策情况、宏观经济环境、资本市场供给和投资者风险偏好等多方面因素共同

影响。公司将一如既往地专注做好主业，保持公司持续稳定健康发展，以良好的

经营业绩回报投资者，回报社会。谢谢。

4. 您好，今年以来政府财政压力持续加大，公司应收款回款情况如何？有没有

出现回款周期延长的问题？谢谢。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司存在部分终端客户回款周期

延长的情况，但金额及占比较小，影响不大，整体可控。

5. 董秘您好，请问企业海外销售情况如何，未来是否有扩大海外市场的规划？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司已披露《安图生物 2024年

半年度报告》，其中公司上半年海外市场营业收入为 130,815,890.43元。公司目

前正在布局海外子公司，以进一步拓展海外市场销售。

6. 您好，请问公司现在的综合融资成本水平多少？在经营贷利率大幅下降的环

境下公司融资成本相较去年有没有显著下降？谢谢。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司资信良好，综合融资成本会

随着市场变化而变化。

7. 您好，公司研发支出比例 2023 年提高较大，未来支出比例方面会不会持续提

高？谢谢。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。为提高公司的核心竞争力，公司

不断加强研发投入，积极开拓新领域与开发新产品。未来支出比例随着收入的增

加，不会有大幅度提高。

8. 请问苗总，虽然今年行业普遍受到监管环境的影响而承受较大的压力，但上

市的几家友商，不管业务体量比安图小的还是比安图大的，化学发光业务都取得

了高双位数的增速，公司有没有自我剖析过收入业绩增速落后于同业的原因，有

没有改进措施？作为公司的投资者，可以预期 Q2 是公司今年业绩的低点了吗？



答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。随着 DRG政策在全国范围内的

全面执行，公司的传染病、肿瘤检测项目受到一定影响。公司已对此进行相关政

策调整，预计三四季度会有所改善。

9. 公司今年的传染病发光试剂收入有没有受到安徽发光集采的影响？增速如

何？预计 Q4 各省陆续落地安徽发光集采项目后对试剂收入的影响？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。目前集采政策尚未落地，随着后

续不同省份陆续落地实施，传染病检测项目价格会有一定下调。

10. 公司核心竞争力有哪些？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。经过二十余年的积淀，安图生物

在技术创新、精良制造、资源整合、客户服务等方面具备一定的规模和特色，成

为公司的核心竞争优势。详情请见公司已披露的 《安图生物 2024半年度报告》

“第三节 管理层讨论与分析”中“二、报告期内核心竞争力分析”。

11. 您好，想了解管理层对于未来集采覆盖面持续扩大后对公司毛利率以及销售

费率的影响趋势是怎样的？谢谢。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。未来集采持续扩大后公司毛利率

会有一定程度的影响，但也可能会增加公司的销售额绝对值，在基数增加的情况

下，对公司销售费用率的影响很小。

12. 您好，在公司延后了募投项目完工时间的情况下，请问公司对今年及未来几

年资本开支水平的展望是怎样的？还需要提高投入吗？谢谢。

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司未来会根据募投项目的进度

进行投入。目前暂未有其他大额资本开支计划。

13. 尊敬的领导： 公司多次回复集采对于公司影响正面，能拆解正面影响、负

面影响后说明一下判断逻辑吗？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。集采对行业来说是挑战和机会并

存，集采将会促进提高行业集中度，加速进口替代。集采政策下，产品价格虽有

一定下调，但获得的市场份额也可能会有所增加，故有利于本土头部企业。



14. 根据中报，安图生物 2024Q2 营业收入环比增加 0.29亿元，同比增加 0.47

亿元；应收帐款环比增加 1.06亿元，同比增加 10.55亿元；存货环比增加 0.509

亿元，同比增加 1.589亿元。 从增幅的对比来看，是否意味着销售和回款面临

压力？能深入分析一下当前行业销售和回款现状，以及存货攀升的原因吗？

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。目前公司的销售、回款以及存货

在同行业中均处于正常水平，与同行业上市公司相比无较大差异。


